

Tanatología en México

Antropología médica

Universidad del sureste UDS

ROLANDO DE JESUS PEREZ MENDOZA DRA KARINA SALAZAR HERNANDEZ

TANATOLOGIA EN MEXICO

INTRODUCCION:

En este ensayo hablare sobre la tanatología o más específicamente de cómo se husa la tanatología en nuestro país mexicano, estamos claros que nosotros como médicos día a día tendremos contacto con la muerte o situaciones en las que las noticias no suelen ser tan buenas

Hay un proceso el cual tanto como el paciente y sus familiares y amigos deben asimilar que lo que se semeja en una enfermedad en fase terminal es la muerte

DESARROLLO:

La palabra tanatología proviene del vocablo griego thanatos, debido a que así se conocía a la diosa griega de la muerte, y de logos, que sería ciencia o tratado. Sin embargo, no siempre se ha tomado este tema como una ciencia o materia.

Los tanatólogos brindan ayuda profesional a pacientes que pasan por una enfermedad terminal o a los familiares y amigos. Sin embargo, la tanatología se ha especializado cada vez más en ser un soporte ante cualquier tipo de pérdida.

El enfoque que se le da a la muerte depende de cada persona, algunos ven la muerte como un castigo, otros como un regalo, incluso como un favor. Es por esto que la función del tanatólogo será diferente para cada caso.



Disciplina Científica cuya finalidad principal es CURAR el dolor de la muerte y el de la desesperanza. No se trata, pues, de dar consejos ni consuelos. Es curar estos dolores que son los más grandes que el ser humano pueda sufrir. "Ayudar a bien morir" será una meta tanatología cuando la muerte de un paciente está cercana, pero NO la finalidad principal.

Por lo mismo, el tanatólogo puede definirse como un "especialista en enfermos terminales", pero con finalidades específicas, ya que no se trata de un paliativista, ni de un urgenciólogo, ni de un intensivista, ni de un algólogo. La definición de lo que es el enfermo terminal, es diferente a la definición médica del término. En tanatología, un enfermo terminal es:

"Una Persona que padece una enfermedad por la que posiblemente vaya a morir en un tiempo relativamente corto y que conoce su diagnóstico".

Hacemos hincapié en la palabra: Persona (ver al paciente como lo que es: Persona Humana), Posiblemente (ni siquiera probablemente), Tiempo relativamente corto (bajo el punto de vista del enfermo ó su familia), Conoce el diagnóstico (si es una enfermedad que enfrenta al paciente a su propia muerte, cambia la vida del paciente, al menos en cuanto a sus emociones y en cuanto a su visión de la vida, a partir del momento mismo de conocer el diagnóstico médico).

De esta manera, la labor tanatológica debería comenzar en el momento en que se les diga su diagnóstico al enfermo y a su familia. Lo que médicamente es enfermo terminal, en Tanatología se le llama enfermo en fase terminal.

Pero en México como se utiliza la tanatología?



En México está la asociación mexicana de tanatología: Esta asociación se origina en México en 1998 y es fundada por el Dr. Luis Alfonso Reyes Zubirria. Fue pionera en tratar temas relacionados con la pérdida y el duelo, prestando atención a los suicidiólogos.

La asociación busca que la disciplina se trabaje en equipo para que los usuarios tengan un mayor potencial de ayuda.

La Asociación Mexicana de Tanatología, A.C. (AMTAC), es una Asociación civil, no lucrativa multidisciplinaria e interdisciplinaria.

Tiene como objetivos principales el CURAR EL DOLOR DE LA MUERTE Y EL DE LA DESESPERANZA, tanto del enfermo terminal, como de sus familiares, como de aquellas personas que, por diferentes motivos, tengan ideación o conducta suicidas, a base de la prevención e intervención. También el curar el dolor de la muerte cuando ésta haya ocurrido, sin importar la causa que la haya provocado. Son los fines de la AMTAC.

Ejemplos: Instituto Mexicano de psicooncología

Fue fundado en 2004 por el Dr. Marco Antonio Polo Scoot.

Se especializa en dar atención a pacientes con enfermedades crónicas y terminales, para satisfacer las necesidades bio-psico-sociales. También buscan establecer las relaciones espirituales, para crear una mayor paz en los pacientes.

El Instituto considera que es vital la participación familiar en conjunto con el equipo médico durante todo el proceso.

Actualmente, muchas agencias funerarias ofrecen dentro de su servicio el apoyo tanatológico. Es importante que todos los seres queridos de la persona fallecida lleven algunas sesiones tanatológicas para poder cerrar ciclos.

CONCLUSION:

Como vimos actualmente en México hay organizaciones que se encargan de brindarles una ayuda a los pacientes y familiares

Aunque generalmente los psicólogos deben de ser los encargados en brindarle apoyo a las personas en este tipo de situaciones ya que tienen más idea y los pueden ayudar de mejor manera nosotros como médicos también es de gran importancia tener las bases fundamentales para poder ayudar en lo que podamos y hacer que las personas no tengan un duelo más grande

Bibliografía;

<http://www.tanatologia-amtac.com/>

asociacion+mexicana+de+tanatologia&tbm=isch&ved=2ahUKEwiR2diTz4zqAhXS
RawKHT8-CZ4Q2-

cCegQIABAA&oq=asociacion+mexicana+de+&gs_lcp=CgNpbWcQARgAMgQIIxAn
MgYIABAKEBgyBggAEAoQGDIGCAAQChAYOgIIADoHCCMQ6glQJzoFCAAQsQ
NQx6ROWNPeTmDc505oAnAAeAWAAY4EiAGYJpIBCjAuMjkuMi41LTGYAQCgA
QGqAQtnD3Mtd2l6LWltZ7ABCg&sclient=img&ei=QQbsXtG0I9KLSQW__KTwCQ&
bih=657&biw=1366#imgrc=joUtrisvuvU38M

<https://www.puertadelcielo.com.mx/tanatologia-en-mexico/>